

La correspondencia,
al Director,
POMAR, 5

¡ADELANTE!

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista
DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Número suelto

10

céntimos

Suscripción:
1'50 trimestre.

No se devuelven los
originales, aunque no
se inserten.

NÚM. 51

TERUEL 25 DE ABRIL DE 1931

AÑO II

La República es del pueblo y para el pueblo

Para los que vivieron alejados del pueblo, ha sido sorprendente el cambio de régimen. Les desconcierta y maravilla sobre todo, la forma serena y ordenada con que España ha pasado de una Monarquía absoluta a una República democrática. Y es natural su asombro si tenemos en cuenta que para esa gentuza, el pueblo, nuestro pueblo y el suyo, era una «chusma encanallada» a la que había de conducirse a latigazos. Los servidores del Borbón, los que escalaban puestos arrastrándose en el fango y lamiendo los zapatos de quien podía echarles un mendrugo, eran los que creían que el pueblo estaba tan emporcado como ellos. Y es que al hacer examen de conciencia y verse por dentro tan miserables y faltos de dignidad, sentían la necesidad morbosa de lanzar sobre el pueblo pelladas de ceno, porque sus almas mezquinas y envidiosas no podían soportar que hubiese nada noble y puro cerca de ellas. Y cuando no podían romper al pueblo lo llenaban de injurias y dicitos. Y los ladrones de levita, llamaban ladrones a quienes como iglesias daban al pueblo generosamente lo único que tenían: su vida. Y los cobardes con fajín y espada, fracasados en África, llamaban cobarde al pueblo que supo ganar batallas contra los ejércitos de Napoleón. Y los granujas que utilizaban la política para medrar, con cínico descaro afirmaban que en el pueblo no había espíritu ciudadano. Y los obispos que vendían a Cristo por un puñado de mercedes y privilegios, decían que en el pueblo no había más que irreligiosidad y materialismo...

«Ha sido sorprendente la disciplina y correcta actitud del pueblo», dicen ahora esos ganapanes incapaces, fieltros de barro sin dignidad y sin decencia. Y en esa frase idiota quieren seguir con reticencias manifestando su desprecio por el pueblo. Sorprendente ¿por qué? ¿Porque el pueblo no es como vosotros quisierais que fuese? ¿Porque vuestra mediocridad se ha puesto de relieve ante la grandeza del pueblo? ¿Porque vuestra vesania y crueldad ha contrastado con la cordura y generosidad del pueblo?

¡Basta ya de calumnias infames y de torpes insultos!
El pueblo no ha hecho más que lo que podía y debía hacer. Porque es generoso y noble; porque tiene un

concepto del honor y de la dignidad que vosotros no sois capaces de comprender; porque es honrado y es decente; porque aunque le cerrásteis las puertas de la escuela, sus apetencias de cultura las satisfacía en las Casas del Pueblo, y es más inteligente que vosotros.

Tan inteligente es, que ya se ha dado cuenta de vuestras torpes habilidades e insinceros cambios de postura. Aunque otra cosa os figuréis no engañaréis al pueblo declarándoos republicanos. Sabe que pretendéis, no servir a la República, sino que la República os sirva a vosotros.

Y vive alerta y de cerca os vigila para impedir con serena entereza vuestros manejos ocultos para la caza de cargos desde los cuales queréis continuar satisfaciendo vuestros apetitos egoistas.

La clase trabajadora, el pueblo que despreciabais es ya mayor de edad.

Supo traer sin violencias y extremismos la República y sabrá sostenerla y consolidarla, impidiendo, con energía reflexiva y consciente, que los camaleones de la política deformen u obstaculicen su natural desenvolvimiento.

La República la trajo el pueblo y para el pueblo ha de ser.

LAGRIMAS DE REYES

...todo por España y todo por la República; no lo olvidéis. Y si antes, en 1873, se perdió todo por exceso de complacencia con el adversario, tened entendido que ahora hay que despojarse de esas ingenuidades. Por encima de vuestro sentimentalismo está la salud de España y de la República...

Exacto, admirado Azorín, exacto. Esas palabras suyas dirigidas a los hombres representativos de la República española, cuentan con la adhesión incondicional de todos los ciudadanos. No se puede en estos momentos históricos que vive el país —aun reconociendo en los servidores leales de la República una sensibilidad depurada capaz de hacerle sentir en su yo íntimo el dolor ajeno— tener el menor sentimiento de conmiseración hacia las figuras representati-

vas de lo que fué un día Monarquía absoluta de los Borbones.

Jamás ellos quisieron oír el dolor de todo un pueblo que clamaba inutilmente por su liberación.

Cuando el clamor popular adquiría la fortaleza de las cosas vivas y sus voces irrumpían en los regios alcázares, los mesnadas de fariseos al servicio del caprichoso señor destronado acuchillaban fieramente al pueblo que impulsado por un afán nobilísimo de justicia gritaba contra tanta ignominia.

¿Lágrimas de reyes? ¿Y qué puede importarnos al pueblo que lloren los reyes? Antes que ellos lloró España lágrimas de sangre sin que su dolor encontrara en la Corte de la majestad católica la solidaridad que el sentimiento humanista de su apostolado se merecía.

Ellos, al huir cobardemente entre las sombras de la noche, lloran al perder para siempre su poder omnipotente, pero al salir de España marchan todos ¿absolutamente todos cuantos integraban la familia real?, sin que el Pueblo que pudo y DEBIO enjuiciar al autor moral de todos los desastres que sufre España, ejecutase en la persona del rey la sentencia a que se hizo acreedor por sus delitos contra el pueblo.

Sin embargo, la represión fernandina ejecutada por él contra el pueblo ha dejado vacíos para siempre muchos hogares en donde ya no sonarán jamás las palabras amorosas de unos hombres que cayeron acribillados a balazos por la furia reaccionaria que la Monarquía representaba.

No olvida el pueblo, no podrá olvidarlo nunca, que mientras el rey y los suyos marchan de España a gozar en país extraño las riquezas arrancadas al fruto de nuestro trabajo, aquí miles de madres españolas quedan destrozadas por el dolor que en sus cuerpos produjo la muerte prematura de sus hijos que en los campos de África cayeron carretera adelante víctimas de una guerra estúpida provocada, dirigida, y amparada por Alfonso el africano, último rey de España.

¿Y aún nos amenaza con su torpe manifiesto con volver de nuevo a recuperar sus derechos como rey de España?

¿Por qué no dió a conocer ese documento postero cuando aún su persona pisaba el suelo español?

Seguramente que si en los momentos iniciales de la implantación de la República en España hubiera conocido el pueblo los términos de la declaración real, otro hubiera sido el epílogo impuesto a su reinado.

No olvidéis rey que España en su inmensa mayoría, mejor dicho la España que trabaja y labora por su progreso y por sus reivindicaciones históricas esa es eminentemente republicana, y ha de luchar con todo heroísmo por afianzar esa forma de gobierno en el país por estimar que es la única capaz de hacer vivir en llamas ardientes las apetencias de ciudadanía que el pueblo siente.

Los primeros días de Gobierno republicano han refrendado elocuentemente este criterio de ciudadanía del pueblo español.

Nosotros como trabajadores pero más como ciudadanos aportaremos al acervo común que la República representa, el caudal inagotable de nuestra fe y de nuestros amores.

Sabemos que ahora empieza para nosotros por ser hombres representativos de un partido político de clase el verdadero camino revolucionario.

Caída la Monarquía de los borbones con su cortejo interminable de privilegios de injusticias urge la realización de hechos concretos que den al país la sensación de capacidad y solvencia que los hombres de la República atesoran.

Para ello se precisa que los encargados de hacer cumplir la Ley no vacilen en la aplicación de las medidas más rigurosas contra aquellos que traten de imponerle a España de nuevo un régimen de vergonzantes humillaciones cual fué el de la Monarquía de los Borbones.

La República necesita de interior satisfacción de todos los españoles para la ejecución de su apostolado laico, y no habrá nunca tranquilidad en España mientras exista la remota sospecha de que la Monarquía pueda ser restaurada.

España espera de la República la resolución de sus problemas de cultura, que es la savia de la nueva generación y no se puede tolerar el que un rey que destruyó impunemente el crédito cultural del país, quiera hoy de nuevo impedir el resurgir de la personalidad civil de esa España que él impunemente trató de destruir.

Lloren los reyes en el destierro, que España, libre ¡AL FIN! de su presencia, se consagra fervorosa a la reconquista de todo su ser.

PASCUAL TOMÁS.

Trabajador: Has causado el asombro del mundo. Que siga el mundo asombrándose de tus virtudes.

En tí se encierra todo lo noble y todo lo grande.

BLASCO HERMANOS

FÁBRICAS DE TEJA Y LADRILLO

SANTAS JUSTA Y RUFINA Y MUDÉJAR DEL ARRABAL

Hornos mecánicos. Tejas y Ladrillos huecos y macizos.

Especialidad en baldosín y ladrillo prensado.

SAN JULIAN, N.º 69 — TELÉFONOS 132 Y 63 — TERUEL

Burbáguena y las elecciones

Adiós, Pedro, qué serio pasas?

No me había dado cuenta Juan, tenía la imaginación en otra parte, figúrate que acaban de decirme que los dos concejales que faltaban para completar el Ayuntamiento los ha sacado el Sindicato, sin un voto en contra, únicamente, unas papeletas en blanco de cuatro que quieren quedar bien votando pero que no se atreven a sentar su nombre en la candidatura.

Pedro.—No es que no se atrean, es que no quieren hacer el ridículo, no creas que no han trabajado para formar partido pero ni han encontrado candidatos ni quien los vote, porque los conocen demasiado y es hora ya de que termine el caciquismo en este pueblo.

Juan.—Chico, en verdad que antes en cuanto había elecciones pasaba uno las de Caín; el amo de la pieza: que quiero que votes para don Fulano; el otro, que para don Zutano y resultaba que no sabías a quien atender y por último, si no hacías lo que ellos querían, o te subían el rento o te quitaban la finca.

Pedro.—Pues eso se acabó; y ¿sabes por qué?, porque está el Sindicato por medio y lo impedirá, cueste lo que cueste y pese a quien pese; es hora de que cada uno sea dueño de su persona para poder elegir libremente a los representantes del pueblo.

Juan.—Pues me alegro de que sea así, porque sino yo ya estaba con miedo, porque me dijo el amo: tienes que votar; y el chico me dijo: ha dicho el amo que tiene que votar; y figúrate, yo soy viejo y no puedo trabajar; si no voto por el amo del chico, on le dará el jornal y no podremos comer, y si no voto por el amo, me quitará la pieza, así que me quitas un peso de encima muy grande con lo que me dices, y así debe ser y no como antes que se veía uno en unos apuros...

Pedro.—Pues eso, te digo que se terminó.

Juan.—De forma que sois ocho vosotros, de esos que les llaman anarquistas y uno de los ricos que dicen del rey.

Pedro.—Sí; nosotros somos ocho, pero no anarquistas, como tu dices o dicen; somos socialistas y pertenecemos a la Unión General de Trabajadores de España, a esa agrupación de los españoles nobles de corazón que sin temor a nadie defienden los derechos de ciudadanía, del trabajo y la libertad; puedes decir que somos ocho hombres que defendemos los

derechos de todos, no los de unos pocos como lo hacían antes esos que tu llamas del rey.

A esos les llaman monárquicos que según ellos, quiere decir hombres de orden, hombres justos y que son los únicos decentes; en cambio, a nosotros nos llaman revolucionarios y...

Juan.—Oye Pedro, ¿y a ese que dicen que va al Ayuntamiento como monárquico le pueden llamar eso?

Pedro.—Así dió su filiación política.

Juan.—Buen monárquico y buen mantenedor del orden, que en el momento entró en el Ayuntamiento que aún existe hoy y que si mal no recuerdo entró como mayor contribuyente y que le nombraron alcalde, en la primera sesión mandó quitar el retrato de Primo de Rivera del Salón de sesiones del Ayuntamiento de este pueblo y que se le pegase fuego, y luego en una sesión faltó de palabra a varios concejales llegando a amenazarles, de cuyos hechos el Ayuntamiento recurrió al señor gobernador civil anterior al que hoy existe en la provincia, al cual le destituyó del cargo de alcalde y concejal. ¿Este es el que ahora vuelve al Ayuntamiento como monárquico?

Pedro.—Sí.

Juan.—Pues me van a convencer los monárquicos de este pueblo; chico, te digo que en este pueblo cabe hasta el diablo cojo, por lo que se ve.

Pedro.—Pues a eso vamos; a echar a todos los diablos, como tu dices, cojos o sanos o como sean.

Juan.—Pues, ¡adelante!

UN SOCIO.

NOTA.—El Sindicato adeuda a la Imprenta de Tomás Fuerte la siguiente factura:

Por 300 candidaturas. . . 3 ptas.

Por 300 manifiestos. . . 11'50 «

Pueden remitir dichas cantidades a la Imprenta de Tomás Fuerte, S. Juan, 64, Teruel.

¡La fiera dormita; no se da por vencida y pretende aprovecharse de tí mismo, trabajador, soplándote al oído fantásticas quimeras! No la escuches, que busca tu derrota.

Instituto de vacunación antirrábica. Clínica de electroterapia y enfermedades secretas
VICENTE MUÑOZ
CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

FRANCO

Está dispuesto, tan decididamente como siempre, a servir a sus asiduos y numerosos clientes la inmejorable clase de

MI ANIS

que sabido por todos es la mejor que se fabrica y puede conseguirse en su gran Fábrica de

Montreal del Campo

DONATIVO

Con destino a la suscripción abierta para regalarle el título de maestra a la señorita Milagros Pérez Gómez, hemos recibido la cantidad de 10 pts. de don Miguel Galve, dueño del Café de Villel.

Damos las gracias al donante en nombre de la agraciada y participamos a ésta que las 10 ptas. están a su disposición en la Redacción de ¡ADELANTE!

OBrero afilador y aserrador mecánico, se ofrece. Darán razón en esta Redacción.

Formiche Bajo

Señor Director del semanario

¡ADELANTE!

Muy señor nuestro: Los abajo firmados, hacemos constar que los candidatos a concejales proclamados en éste pueblo el día 5 del corriente, no lo fueron en manera alguna con carácter de antimonárquicos, ni con ningún otro color político, sino como individuos de arraigo y honradez, para llevar la mejor administración posible en los intereses municipales.

Lo sucedido es, que después de proclamados, a excepción de uno que ha quedado como indefinido, los restantes se han declarado abiertamente «republicanos», como así se ha comunicado al excelentísimo señor gobernador civil, y no en la forma que sospecha el aludido vecino.

Rogándole se digne publicar estas líneas y con gracias anticipadas, quedan de V. estos affmos. y s. s. q. e. s. m., el alcalde, Cirilaco Gracia; el secretario, José Gómez.

RELOJERIA
y
TALLER DE REPARACION
DE
JOSE FORTEA
San Juan, 36 — TERUEL

Montalbán

En la mina denominada «Cristina» el patrono don Julio Arguelles adeuda a sus obreros dos, tres y hasta seis meses de jornal.

Ignoramos si este buen señor creará que sus trabajadores pueden alimentarse con deudas. Por nuestra parte, aconsejamos a los obreros que lleven el asunto al juzgado.

CONCUD

Cumpliendo con un deber publicaremos estas líneas para sacar a la vindicta pública a quienes utilizando por armas la mentira y la coacción, trataron de sorprender la buena fe de los trabajadores.

Ciertos hombrecillos ilustres amenazaron a sus renteros con despedirlos de sus fincas si no daban su voto a la Monarquía borbónica, queafortunadamente acaba de desaparecer de nuestro país para siempre. Acostumbrados a caciquear, no se dieron cuenta que hoy las conciencias no se venden, ni se amedrentan cuando alienta en ellas el ideal; desconocían quizá que «también la gente del pueblo tiene su corazoncito»; de nada les sirvió la rechifla del sábado, que era un aviso de lo que forzosamente el domingo ocurriría. Y una vez más hicieron el ridículo con sus amenazas y se lo hicieron correr también a las bestias, que abandonando su casa se colaban en las ajenas, donde nada se les había perdido. Estas pobres señoras repetían inconscientemente el dicho que las habían enseñado y afirmaban convencidas que los republicanos y socialistas íbamos a repartir las tierras a «estilo soviét ruso». ¡Qué horror! Nadie las hizo caso por supuesto pues el más lerdo comprende que los bienes adquiridos con legalidad, legalmente han de disfrutarse sus poseedores, si bien y esto es muy importante! preciso es que los bienes ilegalmente conseguidos dejen de ser manipulados por quienes los detentan al implantarse el imperio de la Legalidad y de la Justicia.

Labradores de Concud: ¡despertad! Unos para que el derecho se respete y la ley se cumpla; luchad para redimir a los modernos esclavos del terruño; constituíd una sociedad de agricultores adherida a la Federación nacional de Trabajadores de la Tierra; asociáos a la gloriosa Unión General de Trabajadores que fundó Pablo Iglesias. Y nosotros, los jóvenes, a formar a la vanguardia y a organizar como firme baluarte de las reivindicaciones campesinas la Agrupación Socialista que nuestro pueblo necesita.

UN JOVEN SOCIALISTA.

Compañía de Seguros

SOLICITA AGENTES PARA
ESTA PLAZA

Informes: **JOSE HERRERO**

FABRICA DE MOSAICOS

ANIS
LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARIÑENA

COPLAS

Aunque ¡ADELANTE! tiene la norma de no publicar ningún verso, por excepción, insertamos hoy las «coplas» que, para su publicación, nos han enviado tres compañeras de la Puebla de Valverde.

Es el homenaje obligado a la mujer socialista y a su musa popular. Nuestros lectores nos agradecerán sin duda alguna, cuando lean las «coplas», tal decisión.

Los caciques de la Puebla ya se pueden retirar, que han hecho muchas bajezas y no han podido triunfar.

Los que viven en la holganza nos critican, sin razón, que queremos que «nos den» sin costarnos la sudor.

Esas pagas excesivas que hay, de vagos, en la España son las que habrá de quitar esta República honrada.

Se ha fugado un tal Alfonso a toda velocidad; le deseamos buen viaje... ¡y que no vuelva jamás!

Los socialistas tenemos oculta nuestra bandera, igual que en el corazón metidas nuestras ideas.

Pero triunfó la República y estamos de enhorabuena: ¡ya hemos podido lucir nuestra querida banderita!

Son fruto del corazón estos «coplas» mal escritas. No somos poetas. Somos...
Tres mujeres socialistas.

Puebla de Valverde, abril 1931.

¡Estudiante, tu actuación ha sido sublime. La Patria te lo agradece; pero es preciso seguir! Comunica a todos la fiebre de los santos ideales. Todo por la República y para la República.

SARRION

Hemos recibido un interesante folleto que lleva por título «Dedicado a Sarrion» (Teruel-España), como recuerdo imborrable para cuantas generaciones subsistan sobre su suelo.

En él, se recopilan los trabajos publicados en ¡ADELANTE! sobre política local, además de otros originales de sumo interés.

El folleto está muy bien presentado y va sin pié de imprenta.

TOMAS GRACIA
(a) Cabrera
Fábrica de yeso.
Venta al por mayor y detall.
MAYOR, 69 : ARRABAL - TERUEL

Utrillas

Ignoramos el estado en que se encuentra la situación política local. Sabemos que el secretario del Ayuntamiento asegura que no se admitió la candidatura de los socialistas porque no presentaron la documentación en regla. Pero ello nos extraña, porque desde aquí se les remitió adecuadamente.

Si ha habido protestas, bien presentadas contra la proclamación, no puede posesionarse el nuevo Ayuntamiento y en cuanto se posea el nuevo gobernador de Teruel, se nombrará la Comisión republicana y socialista correspondiente. Nada más por hoy.

Esperamos de los camaradas de Utrillas que nos escriban diciéndonos si han presentado o no reclamación a la Junta Provincial del Censo.

Manuel Medina
Autos de Alquiler
Juan Perez, 7 - Teléfono 150

¡Mujeres! ¡Madres! ¡Inculcad en vuestros esposos, en vuestros hijos la necesidad de sostener la República: ¡es la vida vuestra y la de ellos la que defendéis haciéndolo así!

NOCHE DE CARNAVAL
(NOVELA)

Por: ALFONSO FERRER

(CONTINUACIÓN)

la bella doctrina que comulgaban. Fué tal el entusiasmo que en nuestro protagonista despertaron dichas conferencias idealistas, que no dejó de asistir a ninguna de ellas. La reunión que dijo a su amigo tenía en el Club, era una excusa, pues no podía descubrir la verdad por impedirselo la promesa hecha.

Expuestas estas aclaraciones, pasemos al capítulo segundo a continuar nuestra narración.

II

En una de las retiradas travesías de la población, se había instalado la clase de enseñanza libre-social. El sitio era adecuado para dificultar su descubrimiento; una calleja sucia, estrecha, siempre sumida en penumbras tenebrosas y raramente profanada por algún transeunte que la cruzaba a paso acelerado, como si temiese que entre aquella semioscuridad se ocultaran legiones infernales.

Un hombre, con andar precipitado, avanza por la oscura calleja; se detiene ante una puerta y tras de breve observación, como para convencerse de que nadie le sigue, llama de un modo particular al tiempo que da una contraseña. La puerta se abre silente y el desconocido desaparece en el interior del edificio.

Todo vuelve a sumirse en el silencio y soledad y para aumentar el misterio, la única luz que en el centro de la calle se acordaron de colocar en tiempos, cansada de largos días de esparcir su tenue resplandor, se apaga, cubriendo las tinieblas con su manto opaco la sucia y abandonada calleja.

Penetremos nosotros en el interior del viejo caserón donde momentos antes ha desaparecido el misterioso sujeto. Encontramos un pasillo estrecho que nos conduce a un lunado; la oscuridad es completa. Tras de corta observación descubrimos unos hilillos de luz que escapan por la rendijas de una puerta que dá entrada a una espaciosa estancia desmantelada y sin más mobiliario que un puñado de sillas, unos bancos de madera y una mesa amplia sobre la que hay periódicos, revistas, tomos encuadernados y papeles manuscritos. Alrededor de la mesa hay cuatro personas de carácter simpático y de edad ya madura, y esparcidos por la habitación, sentados en bancos y sillas, un centenar de jóvenes, casi todos pertenecientes a la clase obrera.

El desconocido que momentos antes penetrara, avanzó resuelto hasta el centro de la estancia y exclamó con voz llena de coraje:

—¡Alerta, compañeros! Algún genio espía y ha llevado el soplo de la celebración de estas reuniones a la autoridad, que en estos momentos está dictando las oportunas órdenes para

sorprendernos aquí y castigar nuestra osadía.

—¿Que nos han denunciado?—interrumpe uno de los, ¿Quién? ¿Está usted seguro de ello?

—Cuanto he dicho es cierto. Yo soy un simpatizante de la idea de todos ustedes, y en cuanto he sabido la noticia, me apresuré a venir para evitar las funestas consecuencias de una delación tan ruin como despreciable. Es preciso que abandonemos este local cuanto antes si no queremos que sea tarde. Hace un momento recibí la Policía un anónimo denunciando este lugar y la clase de individuos que a él asisten. Corriendo he llegado aquí y he podido adelantarme para avisar. ¡No demoremos! Todo el mundo fuera y que no quede ningún rastro comprometedor. La policía no debe tardar ya en llegar...

(Continuará).

LUIS FECED - ABOGADO

Horas de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo :: Gratis a los obreros
MURALLAS, 12 1.º

El clero de Toledo vota la candidatura antimonárquica

«Nos consta que el clero de Toledo casi en su totalidad, si no todo él, votó la candidatura antimonárquica.

Desde luego, el de la catedral votó dicha candidatura, desde el deán hasta el último sacerdote.

Según nos asegura persona que nos merece crédito, el gobernador civil de la imperial ciudad se mostraba acongojado ante el triunfo de la candidatura antimonárquica, congoja que vino a aumentarse con la actitud del clero.»

Lo mismo, exactamente lo mismo que en Teruel.

Prensa recibida

Ha llegado a nuestra Redacción el interesante semanario de Izquierdas titulado «Proa», que se publica en Santa Cruz de Tenerife. Lo dirige don Elfidio Alonso, conocido periodista y excelente poeta canario y de su Redacción forma parte nuestra distinguida colaboradora María Luisa Vellalba.

Como todos los periódicos que han combatido a la Monarquía, estamos convencidos que desde hoy, «Proa» se dedicará a consolidar la República.

Recibe «Proa» nuestra bienvenida a la palestra periodística.

CHINITAS

«¿Quién ha robado las joyas de Palacio?»

La pregunta nos parece inocente, sabiendo, como sabemos todos, que se fugó a toda marcha en automóvil seguido de cerca por la guardia civil.

A los «novísimos» republicanos hay que ponerlos a cata como a los melones.

¡Ojo, que a lo mejor amargan!

Si siguen las cosas como van, dentro de breves días, hasta el cura de la cárcel se declarará un entusiasta formidable de la República.

En Teruel no hay más que republicanos.

¡Y nosotros, infelices, en la higuera!

«Hay que asegurar la victoria.»

Pues manos a la obra y a suprimir muchas cosas que estorban.

En la nómina de jornales de unas obras realizadas por la Diputación, figuran con seis pesetas, peones que cobran cinco y pinches que cobran tres.

Entre los temporeros de la sección de obras, hay delineantes, hijos de familia, que cobran sueldos hasta de diez y once mil pesetas...

Los diputados que se decidan a hacer una labor depuradora, ni con pinzas van a poder coger los expedientes.

El ex rey Alfonso, a París.

La ex infanta Isabel, a París.

Yanguas, Calvo Sotelo y Guadalhorce, a París..

Con estos antecedentes ¡cualquiera visita ahora la capital de Francia!

«Los de Chafarinas llegan a Jaca».

¿Y cuándo van a Chafarinas los de París?

NOTAS LOCALES

I
Estábamos intranquilos por la suerte que hubiera podido correr un conocido profesor, monárquico y centrista por más señas, después de la proclamación de la República.

Sabíamos que dicho profesor «agrario» había dicho en cierta ocasión: «Si viene algún día la República, nosotros nos iremos al monte a defender la Monarquía»

Nosotros lo creíamos en el monte, pero hace unos días lo vimos en la Plaza del Torico. ¡Y respiramos! Si llegara a echarse al monte con los «suyos» ¿qué sería de la segunda República española?

II
Todo el mundo es ya republicano. Los capitalistas reaccionarios. Los upetistas. La «gente de orden». Los curas. ¡Y los obispos!
¡Con tal de que sigan dándoles lo que les daba la Monarquía!...

AL PUEBLO DE TERUEL

En sesión celebrada el día 21 del corriente, fué nombrada una Comisión depuradora y revisora de la gestión de los Ayuntamientos de la Dictadura. Integran dicha Comisión: los camaradas Pedro Díez y Juan Sapiña, y los señores D. José Mañcas y D. José M.^o Sánchez.

Y esta Comisión, al constituirse, invita a todos los turolenses a que denuncien ante ella cuantas irregularidades hayan podido observar en el funcionamiento de los Ayuntamientos de la Dictadura, en la época en que dichos Ayuntamientos funcionaron sin fiscalización alguna y al amparo de la censura de Prensa entonces existente.

LA COMISIÓN

Acuerdos municipales de interés

Nombrar una Comisión revisora de la gestión de los Ayuntamientos de la Dictadura. Dicha Comisión está formada por los señores siguientes:

Pedro Díez, Juan Sapiña, José Mañcas y José María Sánchez.

No verificar la reparación de la Plaza de Toros, para la que se necesitaban 9.000 pesetas; en primer lugar, porque no hay consignación, y en segundo, porque la reparación sería de dudosos resultados.

Poner las siguientes rotulaciones a las siguientes calles:

A la de San Juan, Ramón y Cajal; a la de San Francisco, Avenida de la República; a la Mayor del Arrabal, de Pablo Iglesias; a la Avenida de María Cristina, Avenida de Blasco Ibáñez; a la Plaza del Trémedal, Plaza de Pi y Margall; a la de la Constitución, Plaza del 14 de abril; al Paseo de la Infanta Isabel, Paseo de Galán y García Hernández.

Nombrar personal de Comisiones y Delegaciones.

Aparte de diversos asuntos de trámite, ésta fué la labor realizada por el primer Ayuntamiento de la República en la sesión siguiente a su toma de posesión.

LA INFORMADORA ESPAÑOLA

AGENCIA DE ARAGÓN
ZARAGOZA

Compra-venta de fincas y administración de las mismas.

Hipotecas con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Facilita pequeñas cantidades con firmas solventes (como intermediario).

Construye y reforma Edificios mediante presupuestos que facilita gratuitamente.

COBROS DE CRÉDITOS RETRASADOS
Informes comerciales y particulares en toda España.

AGENTE EN ESTA PROVINCIA:
JESUS ANDUJ

Trabajador, que fecundas el campo, que produces riqueza, que alegras la vida de la Humanidad: Hónrate a ti mismo honrando al producto de tu pensamiento.

Quisiste la República. tuya es: ámala sobre todas las cosas.

De interés para los obreros

El ministro de Trabajo, don Francisco Largo Caballero, ha puesto que todos los inspectores de Trabajo actúen con la mayor diligencia en la misión que les corresponde para hacer cumplir la legislación social. Las multas y sanciones que por infracción se impongan, se harán ahora efectivas de manera inmediata.

Sabemos que el inspector en Teruel, señor Alfaro, viene, con tal motivo, realizando visitas a numerosas obras y talleres de esta localidad y de la provincia.

Pero convencidos de que por sí solo no podrá atender con la necesaria actividad tal cometido, y conocedores de que en Teruel son muchos los casos en que se vulnera la ley, para facilitar la función inspectora haciéndola más eficaz, rogamos a los trabajadores afiliados a la Unión General, que cuantos hechos conozcan de infracción de las leyes sociales, se comuniquen con la mayor urgencia a los vocales obreros y compañeros secretario de la Delegación provincial del Consejo de Trabajo, quienes, para tal objeto, montarán una oficina de reclamaciones en la Secretaría de la Casa del Pueblo, que funcionará todos los días laborables de siete a ocho de la noche y los días festivos de tres a cuatro de la tarde.

Hay que acabar de una vez para siempre con los abusos y atropellos que aquí, en Teruel, han cometido y cometen las clases patronales vulnerando las leyes con cínico descaro.

Si la Monarquía y sus paniaguados hicieron burla y escarnio de la ley, la República velará por su exacto cumplimiento

En breve plazo quedará constituida en nuestra ciudad una Milicia Socialista análoga a las que ya se han constituido en Madrid y en otras capitales.

Su misión primordial será la de establecer una severa vigilancia e impedir con serena entereza todos los manejos que tiendan a dificultar, obstaculizar o deformar el normal desenvolvimiento de la República.

Todos los afiliados a la Agrupación Socialista y cuantos compañeros pertenecientes a las distintas Secciones de la Casa del Pueblo quieren pertenecer a la citada Milicia y ayudarnos en nuestra labor ciudadana, pueden pasar a dar su nombre y a recibir instrucciones al domicilio social de la Agrupación (Pomar, 3) todos los días laborables, de ocho a nueve de la noche.

Milicia socialista

El Comité organizador.

IMP. TOMÁS FUERTES.—TERUEL

A los obreros del Ramo de la Construcción

A todos los obreros de la construcción, afiliados y no afiliados, se les convoca a una reunión que se celebrará el próximo lunes 27 del actual, a las siete y media de la noche en la Casa del Pueblo (Pomar, 3) con el fin de constituir el Sindicato del ramo.

Ante los abusos que vienen cometiendo patronos y contratistas urge que los trabajadores nos defendamos.

¡Obreros de la construcción a organizarse!

LA COMISION